

tion théorique, l'effet thérapeutique ne paraît pas moins intéressant à retenir. Philippe est très affirmatif sur les résultats obtenus ; quelques-uns des cas de soulagement qu'il signale, en particulier dans la dysménorrhée, sont vraiment fort remarquables.

(*Med. Record.*)

De l'examen de la diététique des femmes enceintes et nouvellement accouchées.

Par le docteur LANDAU.

Doit-on par une diététique spéciale, préparer l'acte de l'accouchement chez les femmes grosses ? Les classiques disent non. Ernst Brand défend tout ce qui peut favoriser l'accumulation de graisse, par conséquent le sucre, les aliments farineux et gras.

Chez les femmes grosses, à filière génitale étroite, peut-on, par une diététique spéciale, exercer une influence sur le développement du fœtus ? Prochownik l'a essayé dans trois cas avec succès, au lieu de recourir à l'accouchement prématuré artificiel. La diète prescrite par Prochownik se rapproche de celle des diabétiques, sauf la limitation étroite des boissons.

Mouvement thérapeutique

L'indigo comme emménagogue

A la *Tennessee State med. Society*, M. Jones a communiqué les résultats qu'il a obtenus en administrant l'indigo comme emménagogue.

Dans le premier cas, il s'agissait d'une jeune femme de 20 ans dont les règles étaient suspendues depuis cinq mois. En vain depuis trois mois on lui avait prescrit tous les médicaments usités en pareil cas, on n'avait obtenu aucun résultat. M. Jones résolut alors d'administrer l'indigo, qu'il fit prendre de la manière suivante :

Poudre d'indigo.....	8 gr.
S.-nitrate de bismuth.....	2 gr.

Faire un mélange parfait, dont on devait prendre trois fois par jour une demi cuillerée à café dans un tiers de verre d'eau.

Ce traitement était suivi rigoureusement depuis environ quatre semaines, lorsqu'un jour la malade fit mander M. Jones en toute hâte. Elle avait été prise tout à coup, sans aucun phénomène pénible, sans douleurs, d'une hémorragie abondante. Les choses se passèrent régulièrement et, au bout de cinq jours, la jeune femme était très bien ; depuis elle n'a jamais eu de retard des règles.